

Vorwort zur 7. Auflage

Der KBB ist als Standardkommentar zum ABGB samt den wichtigsten Nebengesetzen schnell zum Klassiker geworden. Seine Aktualität ist ein Alleinstellungsmerkmal und zeichnet unseren Kommentar ebenso aus wie die besondere Expertise seiner Autor*innen. Dass es im siebten Durchgang neuerlich gelungen ist, pünktlich nach drei Jahren zu erscheinen und dabei unseren Qualitätsanspruch zu halten, heben wir diesmal auch deshalb besonders hervor, weil diese Auflage seit der Begründung des KBB so viele Veränderungen aufweist wie keine andere.

Dass wichtige neue Rechtsprechung und Lehre zu den kommentierten Normen ergänzt wurden, versteht sich von selbst. Vor allem aber hat uns der Gesetzgeber mit dem neuen Verbrauchergewährleistungsgesetz vor eine „Mammutaufgabe“ gestellt. Dass das VGG ein – wie der Titel unseres Kommentars sagt – wichtiges Nebengesetz ist, steht außer Zweifel. Wir haben es daher in den Kommentar aufgenommen und mit *Wolfgang Faber* einen ausgezeichneten Experten gewonnen. Auch sonst hat sich unser Autorenteam diesmal stark verändert. Wir freuen uns sehr, dass *Christoph Kietaihl*, *Herbert Painsi*, *Barbara Steininger* und *Ulfried Terlitzka* nun dazugehören. Damit bleiben wir weiterhin dem Anspruch des KBB treu: Hier kommentieren Höchstrichter*innen und Professor*innen. Großen Dank schulden wir einigen hervorragenden Autoren der „ersten Stunde“: *Karl-Heinz Danzl*, *Hansjörg Sailer* und *Anton Spenling* haben ihre Kommentierungen in dieser Auflage mit ihren Nachfolgern besorgt und vertrauen sie ihnen ab der 8. Auflage zur Gänze an.

Um die Benutzerfreundlichkeit weiter zu steigern, wurde der Kommentar in ein neues Format gebracht. Er ist nun größer, aber immer noch handlich. Damit tragen wir einem vielfach geäußerten Wunsch Rechnung, dem Markt einen in jedem Sinn gut lesbaren einbändigen Kommentar zur Verfügung zu stellen.

Diese Auflage des KBB befindet sich auf dem Stand vom 1.1.2023. Das pünktliche Erscheinen haben wir neben den Autor*innen besonders unseren Teams an der WU zu verdanken. *Julian Isci* hat als Redaktionsassistent die Hauptlast getragen und uns gemeinsam mit *Nikolaus Hofmann*, *Mona Nebauer*, *Elena Oberrauner* und *Maria Simiuc* perfekt unterstützt. Auch die Zusammenarbeit mit *Doris Pummer* und *Wolfgang Dollhäubl* vom Verlag Österreich verlief gewohnt angenehm, präzise und reibungslos.

Die größte Veränderung der siebten Auflage ist aber die Neuzusammensetzung des Herausgeberteams. Sie war schon länger geplant, erfolgte durch den Tod unseres Freundes *Raimund Bollenberger* allerdings unter ganz anderen Umständen als wir es uns vorgestellt hätten. Ihm ist diese Auflage gewidmet.

Graz und Wien, im Februar 2023

Peter Bydlinski
Stefan Perner
Martin Spitzer